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“Lo primero que voy a hacer es firmar 
el convenio OS-14 con Carabineros” 
Marlene González, candidata del Partido Social Cristiano por Villa Alemana, critica que no se haya 
suscrito ese acuerdo en la comuna para potenciar la seguridad municipal. 

Entrevista: 
Marcela Kiipfer y Juan Riquelme 

or 27 años, Marlene 
p González fue fun- 

cionaria en la Arma- 
da, parte de los cuales sir- 
vió en el antiguo Hospital 
de Playa Ancha. Su otra 
veta tiene que ver con la 
dirigencia social, rol que 
ha desempeñado por 13 
años. Actualmente presi- 
denta de su junta de veci- 
nos, presidenta del conse- 
jo de salud del Cesfam Las 
Américas, presidenta del 
Centro General de Padres 
del Colegio San Antonio e 
integrante del Concejo Co- 
munal de los Proyectos 
Participativos. 

Deallí saltó a la carrera 
municipal por Villa Alema- 
na, comorepresentantedel 
pacto Partido Social Cristia- 
no e Independientes. 

En “Voto a voto”, pro- 
grama de entrevistas polí- 
ticas que realizan La Estre- 
lla y SoyValparaiso.cl, 
González aborda los pro- 
blemas de inseguridad 
que enfrenta la comuna y 
apunta a que, una de sus 
primeras medidas, será 
firmar el convenio 0S-14 
con Carabineros que per- 
mite patrullajes conjun- 
tos entre personal munici- 
pal y de la policía y que, 
hasta ahora, no ha sido 
suscrito en la comuna. 

-¿Cuáles son los principales 
problemas que enfrenta 
Villa Alemana hoy? 

-Yo creo que el mayor 
problema que tenemos, 

como todas las comunas, 
es la inseguridad, tene- 
mos que trabajar por 
darle mayor seguridad a 
nuestra comuna en todas 
las aristas. Tenemos tam- 
bién el tema de los am- 

bulantes, los campamen- 
tos, hay poca ilumina- 
ción... 

En materia de seguri- 
dad, afirma que “primero 
que nada (tenemos que) 
firmar el convenio del OS- 

14 con Carabineros que 
corresponde a la comuna, 
con eso vamos a tener un 
alto mejoramiento; mien- 
tras más patrullaje, mien- 
tras más se vean rondan- 
do, los delincuentes em- 
piezan a pensar dóndevan 
a actuar, por lo mismo es 

súper importante que se 
firme. El 0S-14 es un con- 
venio quese creó en enero 
de 2022 donde las munici- 

palidades actúan en con- 
junto con Carabineros en 
patrullajes, entonces ahí 
sí se aumenta la cantidad 

de patrullajes”. 
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-¿Y por qué no se ha firma- 
do? 

-Lo desconozco... Sen- 
tada ahí en el sillón, lo 
primero que haré será fir- 
marlo, es lo principal, yo 
tengo que darle un res- 
paldo a la comuna en se- 
guridad. 

  

-¿Le gustan las iniciativas 
que se han tomado en tor- 
no al comercio ambulante 
en Villa Alemana, como La 
Comarca o los carritos, que 
hoy ya están desbordados? 

-Las medidas que se to- 
men lo tiene que verla ad- 
ministración actual, en 
mi administración en ese 

caso es llamar primero 
que nada a conversar con 
todos los ambulantes, por- 
que creo que aquí tiene 
que ver también con un 

    
'RSAR CON TODOS LOS AMBULANTES” 

tema de comunicación, 
un tema de exigencia y de 
coordinación para que se 
respeten los espacios que 
se han elegido para que 
puedan funcionar, pero 
no me voy a referir a las 
gestiones que se han he- 
cho porque no estoy en 
esa calidad de hacerlo. 

-¿Mantendría La Comarca 
como un espacio quese iba 
a dar justamente a los am- 
bulantes y al día no ha sido 
totalmente utilizado? 

“Sí, la mantendría, pero 
con hartos cambios. 

  

-¿Y los carritos en el cen- 
tro? 

-Yo creo que aquí hay 
que hacer un trabajo es- 
tratégico con respecto a 
los carritos, todo merecen 
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y tienen que trabajar, es 
un derecho para alimen- 
tara la familia, para dar 
educación, para también 
tener un poquito de re- 
pente cuando tienen te- 
mas salud, pero insisto, es- 
to es un tema estratégico, 

hay que hacer un estudio 
de cómo y dónde vamos a 
colocar los carritos, y que 
ellos también acepten. 

Con respecto al comer- 
cio establecido, señala que 
“también hay quedar una 
seguridad al dueño, al que 
paga impuestos, aquí te- 
'nemos que hacer un mira- 
miento para todos; el que 
está establecido yo sé que 
reclama que el ambulante 
no paga, pero lamentable- 
mente cuando tienen que 
vender, venden igual, qui- 
7á hay comercio estableci- 
do que también tiene co- 
mo una sucursal, por de- 
cirlo así... Yo creo que es 
súper importante que le 
demos la protección nece- 
saria en seguridad aumen- 
tando, por ejemplo, más 

luminarias y volvemos a 
caer en lo mismo: más lu- 

minarias, más patrullaje, 
aumentar las dotaciones 
especialmente de la segu- 
ridad ciudadana con hora- 

rios extensivos. 

SALUD YTACOS 
Como participante del 
Consejo Local de Salud, 
Marlene González recalca 
la necesidad de contar con 
un Sapueen el sector de Las 
Américas, que permita 
atender a la población del 
Barrio Norte. 

“Uno de los sueños es 
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la instalación de un Sapu, 
hay mucha gente adulto 
mayor, niños y hay secto- 
res que están demasiado 
alejados (...) hay mucha 
gente que vive hacia arri- 
ba, hacia los cerros, hay 
que apuntar a ese proyec- 
10 para que salga”, señala. 

También recalca la ne- 
cesidad de contar con una 
brigada de Bomberos par 
el sector norte. 

En materia de conecti- 
vidad, a fin de aliviar los 
atochamientos que se pro- 
ducen en los pasos bajo ni- 
vel que atraviesan la línea 
férrea, señala: “Tenemos 
muy pocos pasos y lamen- 
tablemente se colapsan, 
los tacos dela mañana son 
horribles” y propone 
“más que quizá abrir otro 
paso, ampliar un paso ni- 
vel, donde pudiera tener 
quizás cuatro pistas y voy 
atener quizás rápidamen- 
te una solución para tener 
una movilidad de los au- 
tos de entrada y salida”. 

DIVERSIDAD 
Consultada si mantendría 
las políticas y programas 
con enfoque de género y 
diversidad que ha desa- 
rrollado la administra- 
ción de la alcaldesa Javie- 
ra Toledo, la candidata se- 
ñala: “A todo hay que dar- 
lela oportunidad, tendría 
que sentarme con ellos 
ver los programas (...) Pa- 
ra mí es un tema respeta- 
ble pero no lo tengo como 
una prioridad en mi pro- 
yecto”. O 

Escanea este código y 
escucha la entrevista 

completa en Soychile.cl 
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